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葛珮帆憑地區經驗選
後

新
形
勢

商界出身、從事資訊科技行業的葛珮帆，憑自己對環保的關注以及
對社會的熱誠，多年前毅然投身地區工作，目的就是要為市民發聲，將政
府過往忽略的範疇、議題帶入議會，經歷兩次區議會選舉，兩次選委會選
舉，今次，她終於晉身立法會成為 「雙料議員」，踏上更廣闊的舞台。

關注婦女家庭政策
雖然被稱為立法會 「新丁」，但過去十多年來在政府不同的諮詢委員

會積累了經驗，以及做了兩屆區議員，要與政府商討政策、議政論政，相
信對葛珮帆來說難度不大。不過，她坦言，立法會與區議會有差別，服務
的範圍大了、要走的地方多了、市民關注的議題廣了、議事規則要重新學
習，對自己的意志力、體能、知識都是很大的挑戰， 「要不斷學習，盡快
、盡力適應」。

在競選期間打 「用心拚搏」的人生觀作為競選口號的葛珮帆，未來
會與其黨友、成功連任的陳克勤按選舉劃區分工，主打沙田、將軍澳、西

貢及馬鞍山的地區事務，希望通過深耕細作，更全面地接觸市民、服務市
民。

在宏觀政策方面，民建聯早前已開會決定，葛珮帆會加入六個事務委
員會。葛珮帆表示，自己比較關注婦女家庭政策、科技政策以及環保政策
。她指出，社會現時對於婦女健康、婦女的生活情況關注不足，很多地區
都沒有足夠的婦女健康中心，亦沒有提供免費婦科檢查，而社區缺乏幼兒
託管服務，亦直接增加了在職母親的壓力，令他們很難兼顧家庭與工作，
這些問題都急需解決。

葛珮帆說，明白現時議會內的政治文化，很多問題都因政治爭拗而被
迫擱置，希望新當選的議員以市民利益為大前提，關注香港未來發展，不
要為反對而反對，建立多元、包容、尊重、求同存異的議會文化，以香港
好為共同目標。

促設科技局提升競爭力
除關注婦女問題外，資訊科技界出身的葛珮帆，亦希望力推成立科技

局，以完成業界多年來的共同願望。葛珮帆指出，科教興國是戰略性的發
展策略，現在香港投資在科研方面，僅佔研究和開發總額的百分之零點七
九，但新加坡、台灣方面都超過百分之二，而日本、韓國更超過百分之三
，內地近年亦逐漸邁向百分之二，相比之下，香港的情況實在很落後。她
希望，政府可善用科技、科研政策提升香港整體競爭力，亦希望各黨派不
要為政治爭拗而影響業界爭取了很長時間的成果。

至於成為雙料議員，要 「分身」地區、立法會兩邊走，葛珮帆笑
說，自己本身已身兼多職，多年「訓練有素」，相信可應付得來，但
資訊科技的生意，則可能計劃慢慢退下來，交由拍檔主力打理。

勇闖立會議事論事
在上月舉行的立法會選舉中，地區直選

新人輩出，其中，民建聯沙田區議員葛珮帆
，首度領軍出戰新界東就當選，更以四萬六
千多票問鼎該區票后。葛珮帆表示，會善用

過往地區工作經驗，關注婦女權益及推動家庭友善政策，亦
會利用自己對科技政策的認識，力推成立科技局，回應業界
多年來的訴求。

本報記者 馮慧婷

從政七年，經歷五場選舉，每次都有漂
亮成績，葛珮帆的從政之路可謂一帆風順。
光環背後，葛珮帆說，最感謝師父劉江華、

黨友陳克勤以及搏命工作的團隊，但在宣布結果當日眼見劉江華落選，亦
難以掩飾心中的傷感。

談起等待選舉結果的時刻，葛珮帆說，悲喜交集， 「幾小時
內心情像坐過山車一樣起伏」。她表示，在選舉的過程中，一直
都以為自己會輸，但在開票時，發現高票當選，感到很意外、很
驚訝，但緊接其後，就是聽到身邊有很多人說，劉江華可能會輸
，就開始覺得擔心，到最後知道他輸了，心情跌落低谷。

葛珮帆說，在選舉的過程中，全賴劉江華以及陳克勤的幫助
、配合，最終令她這個 「新丁」順利當選，所以團隊上上下下對
劉江華落選都十分不開心： 「但他（劉江華）很有大將之風，安
慰我們，勝敗乃兵家常事，輸贏都要處之泰然，勝不驕、敗不餒
，亦希望選民也不要擔心。」

在選舉這場殘酷的遊戲中，很多人認為贏得議席，就是最後
的結果、最好的成績表，然而，在葛珮帆的眼中，贏的不僅是議
席： 「不論能否贏到議席，我都會覺得自己贏了，贏了寶貴的選
舉經驗；贏了一個有很深了解、志同道合的團隊和一班義工的
朋友，我會視他們為終身戰友，很榮幸能和他們打這場仗；贏了
市民的支持，因為過往這段時間作為新人
參選，是很艱巨的任務，短時間內得到市
民的支持，很感動！」

選舉結束，立法會的工作才剛剛開
始。葛珮帆說： 「一定會更加努力為香
港服務，不會辜負選民的期望！」

寶貴經驗

心痛師父落敗

【本報訊】記者戴正言報道：激進反對派的人民
力量候任立法會議員黃毓民，未上任便先惹官非。他
在今年一月與當時仍是民主黨黨員的馮煒光在台北發
生罵戰，雙方發生衝突，後者向當地警署報案，台北
地方法院檢察署近日決定以 「公然侮辱罪」起訴黃毓
民。黃毓民形容事件無聊，稱會委託律師處理，而已
離開民主黨的馮煒光就稱，未決定會否到台北作證。

事件發生在今年一月，黃毓民到台北國民黨中央
黨部參觀時，遇上馮煒光等一行民主黨人士。黃毓民
因不滿馮煒光在社交網站facebook提及他的兒子在內
地被捕一事，於是以粗口辱罵馮煒光，二人更發生衝
突，要旁邊的人拉，而馮煒光更聲稱當時被黃毓民
揮拳打跌眼鏡，其後馮煒光向台北中山分局報案。

黃毓民昨日回應事件時表示，自己未收到起訴書
，稱會委託律師處理；他又認為事件無聊，因為按當
地刑法， 「公然侮辱罪」等於一些在網上罵人的罪行

，而且罰則相當低。馮煒光則預計，兩日後會收到台
北地檢署對黃毓民的正式起訴書，屆時會知道詳細內
容及開庭日期，認為當地作出起訴是還他一個公道，
證明他不是捏造。

按照台灣的刑法， 「公然侮辱人者，處拘役或三
百元（台幣）以下罰金。以強暴犯前項之罪者，處一
年以下有期徒刑、拘役或五百元（台幣）以下罰金。
」按當地的法律網站解釋，公然侮辱是指在 「公開、
公然」的場合下，以非 「事實」的不雅言語或圖片、
文字對受害者進行 「精神上的損害與污辱」，而在網
路上以文字方式謾罵他人，實際上已經構成了公然侮
辱罪。

台控黃毓民公然侮辱罪

葛珮帆已連續兩屆當選沙田區議員，
是新一屆立法會內的 「雙料」議員之一，
現為互聯網專業協會創辦人及前會長、思
博策略投資創辦人及行政總裁，以及節
能關注聯盟創辦人及會長。

身兼多項公職，亦要應付繁重的議
會工作，但並未減退葛珮帆對社會工作

的熱誠，除身兼多個政府機構資訊委員會
成員等各項公職及義務工作，葛珮帆亦積

極參與推動行業發展和社會公益的事務，對
推廣社會責任及創業精神、提升香港競爭力及

資訊科技普及化等，作出積極的努力和回
饋，先後於二○○一年榮獲香港 「十大
傑出青年」、 「十大傑出數碼青年」、
二○○二年獲 「十大成功女性」及於二
○○六年得到 「中國百名傑出女企業家
」的殊榮。

工作表現出色，葛珮帆亦十分熱愛
生活，對終身學習鍥而不捨。她曾在香
港演藝學院修習舞蹈文憑課程，其後以
工餘時間進修，於九年間先後考取了工
商管理學學士、碩士及博士學位，現為
香港大學社會學系家庭研究院碩士研
究生。而熱愛探險的她，又考取了
PADI深海潛水教練牌照，且是具資格
的醫學急救員導師及海底攝影師，為
工作、為遊歷，足跡遍布五十多個國家
、二百多個地方。

【本報訊】記者宋佩瑜報道：新任立法會秘書
長陳維安昨日與傳媒茶敘時表示，有信心日後能夠
以專業及中立的態度協助議員工作，不擔心過去曾
任政府問責官員而被議員為難，或被一些激進議員
「凶」。他上任後，首要處理的是下周三的議員宣

誓儀式，以及議員 「拉布」等問題。
陳維安已於上周六履新，並會在今日正式上班

，他昨日與記者在立法會大樓茶敘。他分享說，當
初申請應徵秘書長一職，是因為二○二○年立法會
將實行普選，估計未來幾年議會有很大改變，希望
有機會參與其中。對於外界將他與剛卸任的秘書長
吳文華作比較，更認為他對議會工作不夠熟悉，陳
維安坦言，在經驗上短時間內無法超越吳文華，但
相信各人風格不同。

談及日後會否擔心被一些較激進的議員 「凶」
時，陳維安笑稱，傳媒較自己更擔心，但他有信心

跟不同黨派的議員保持良好溝通，而他的方式是主
動到議員的辦公室或政黨總部，與議員作輕鬆交流
， 「相信議員都唔會專登為難我，佢都幾好人。
」陳維安又說，已初步接觸大部分議員，包括新議
員，亦曾經與較激進的黨派議員溝通。

另外，對於上班後第一份簽署的文件，便是邀
請議員及職員參與南丫島海難的哀悼書函，陳維安
對此感到心情沉重及難過。至於上任後首要處理便
是下周三的議員宣誓儀式，以及議員 「拉布」等問
題。他說，秘書處正搜集外國議會的處理方式，日
後待議事規則委員會組成，議員要求討論有關議題
時，他們可提供資料給議員參考，秘書處沒有既定
立場。

不過，曾任教育局副局長的陳維安，拒絕評論
涉及過去及現在行政機關的工作，亦不擔心會因過
去曾出任問責官員的背景，而受到議員的抨擊。本
身合約期為三年的他，被問及日後會否重返政府？
他說，不同階段有不同挑戰，而政圈有太多不明朗
的因素，但希望自己能續約至二○二○年。不過，
他笑言，自己屆時已達六十五歲。

活得精彩
曾膺「十大成功女性」

個人檔案

藍列群任政務司長高級特助

陳維安履新 無懼被人凶

【本報訊】發展局局長陳茂波昨日被傳酒後醉駕，政府
發言人在稍後時間接受傳媒查詢時回覆說，陳茂波前日中午
與家人在馬會餐廳午膳，其間喝了些酒，過了一段時間才駕
車離開，他有信心符合法例要求，並無醉駕。

有消息則稱，陳茂波當日出席完一個酒會後被記者追車
截停詢問他有沒有喝酒，當時他稱，自己只是喝了很小量酒
，就算 「吹波波」都不會犯法。

專訪專訪

◀葛珮帆希望新當
選的議員以市民利
益為大前提，關注

香港未來發展
，不要為反對
而反對

本報記者
蔡文豪攝◀葛珮帆（左三）將會加入六

個事務委員會，而她比較關注
婦女家庭政策、科技政策以及
環保政策

▶黃毓民被台北法院以 「公然侮辱罪」 起訴。圖
為事發當日顯得火爆失控的黃毓民

▲陳維安上任後，首要處理下周三的議員宣誓儀式
，以及議員 「拉布」 等問題 本報記者宋佩瑜攝

陳茂波否認醉駕

反對派為內會職位內訌
【本報訊】記者戴正言報道：新一屆立法會將於本月十

日重開，當天亦會選出新一批委員會正副主席，而民主黨前
立法會議員李華明留下的內務委員會副主席空缺，引起反對
派內訌，公民黨湯家驊、工黨何秀蘭和獨立的李國麟，都有
意染指內會的正副主席位。反對派會在本周五再開會，屆時
再協調各委員會的分工。

反對派昨日舉行飯盒會，最終決定由公民黨的梁家傑，
與建制派的民建聯曾鈺成力爭立法會主席職位，而民主黨的
劉慧卿會續參選財委會主席，至於其他委員會的正副主席參
選名單則未有詳細透露。過去大會、內會主席一職，建制派
和反對派都沒有協調的空間，但由於建制派人數佔優，因此
大會和內會主席，都幾乎肯定是建制派的囊中物。

按照慣例，建制派會讓反對派代表出任內會副主席一職
，但在李華明退下火線後，湯家驊、何秀蘭和李國麟都有意
參選內會的正副主席職位。劉慧卿表示，稍後會聯同梁家傑
與建制派協調，了解雙方在各委員會正副主席人選的意向後
，周五再開會作決定，而若果內會上有空缺，屆時反對派內
會投票選出人選。

【本報訊】記者戴正言報道：政府昨公布由房屋署前助
理署長、行政長官梁振英前競選辦成員藍列群，出任政務司
司長高級特別助理一職，該職位屬非公務員合約職位，位屬
D2助理署長級，任期即日生效，合約為半年，至明年三月
三十一日完結。

藍列群為專業城市規劃師，她在○六年離開政府前為房
屋署助理署長，服務政府期間負責範疇廣泛，包括策劃研究
、計劃管理、政策制訂與統籌，以及推行公眾諮詢。

另外，懲教署亦有人事升遷，鄧秉明及胡英明分別升任
懲教署助理署長，前者主理更生事務，後者則處理人力資源。


